

## ARGENTINA

### ANÁLISIS DE FORTALEZAS, DEBILIDADES, OPORTUNIDADES Y AMENAZAS

<b>FORTALEZAS</b>	<p>El periodismo cuenta en Argentina con garantías constitucionales y legales frente a los embates del poder, sea Ejecutivo, Legislativo o Judicial. En ese ámbito, el Judicial, los fallos suelen ser favorables para la libertad de expresión. Una herramienta vital es el acceso a la información pública tanto en el gobierno nacional como en diecinueve de las veinticuatro provincias. Asociaciones nacionales e internacionales velan por la defensa del ejercicio del periodismo, considerado fundamental para la preservación de la democracia.</p>
<b>DEBILIDADES</b>	<p>La polarización social crea extremos que son funcionales a los políticos y en los cuales incurren algunos periodistas y medios de comunicación. El enfrentamiento, en un país agobiado por la inflación, la inseguridad y la corrupción, contribuye a la práctica del llamado periodismo de periodistas (la noticia es lo que informa un determinado medio, contrastado y comentado por otro medio) en lugar de abreviar en las fuentes informativas. El costo, frente a la posibilidad de descalificaciones personales o virtuales, puede ser la autocensura, a modo de evitar los agravios en un contexto de precariedad laboral por el cual muchos periodistas deben tener múltiples empleos para sostenerse.</p>
<b>OPORTUNIDADES</b>	<p>Más allá de que las redes sociales y de entretenimiento de usuarios, particulares se han convertido en muchos casos en la principal vía de información, los medios de comunicación siguen imponiendo la discusión de la sociedad. Esa premisa representa el valor agregado que imponen la marca y las firmas sobre los comentarios no chequeados que pretenden imponer determinadas posiciones. El llamado a la moderación en vísperas de las elecciones generales de 2023, puede poner las cosas en su lugar.</p>
<b>AMENAZAS</b>	<p>La compleja situación de los periodistas y las pérdidas económicas de numerosos medios de comunicación, así como la irrupción de la inteligencia artificial, atentan contra el ejercicio del periodismo. El sesgo autocrático de algunos políticos, al igual que las amenazas y las agresiones, limita la labor de investigación y de fiscalización de los periodistas, asociados en el ideario popular con posturas ideológicas o partidarias ajenas a su misión de informar, formar y entretener. La falta de protección y de respeto obra en contra de la libertad de expresión.</p>

